

令和2年7月富津市教育委員会定例会議 会議録

1 会議の名称	富津市教育委員会定例会議
2 開催日時	令和2年7月30日(木) 10時から11時
3 開催場所	市役所4階 401会議室
4 審議等事項	○付議議案 議案第1号 富津市立小学校及び中学校通学区域に関する規則の一部を改正する規則の制定について 議案第2号 令和元年度教育委員会の点検・評価に係る報告書の作成並びに議会への提出及び公表について 議案第3号 令和3年度使用教科用図書の採択について
5 出席者名	岡根教育長、小坂教育長職務代理者、坂部委員、池田委員、嶋野委員、相澤教育部長、須藤教育部参事兼学校教育課長、尾形教育総務課長、細谷学校教育課主幹、大畑教育センター所長、樋口生涯学習課長、平野公民館長、刈込教育総務課長補佐、達教育総務課主事
6 公開又は非公開の別	公開 ・ 一部非公開 ・ 非公開
7 非公開の理由	(理由) 情報公開条例第23条第1項3号に該当のため
8 傍聴人数	0人 (定員 6人)
9 所管課	教育部教育総務課庶務係 電話 0439-80-1340
10 会議録(発言の内容)	別紙のとおり

令和2年7月富津市教育委員会定例会議 会議録

発 言 者	発 言 内 容
<p>岡根教育長</p> <p>嶋野委員</p> <p>岡根教育長</p>	<p>例年ですと、学校も夏休みに入っていますが、今年は、新型コロナウイルス感染症の影響により、学校再開が6月1日からになったことから、1学期を8月7日まで延長しました。</p> <p>各学校ともに新しい生活様式を徹底し、感染予防に努めていますが、緊急事態宣言解除以降、感染者が拡大していますので、予断を許さない状況が続いています。</p> <p>そんな中での定例の教育委員会会議です。</p> <p>それでは会議を開催します。</p> <p>本日は、議案3件、報告2件です。</p> <p>本日の議事録署名委員の指名ですが、嶋野委員をお願いします。</p> <p>はい。</p> <p>最初に、教育長報告を申し上げます。1ページをお開きください。</p> <p>1の千葉県都市教育長協議会全体会、分科会ですが、6月26日にポートプラザちばで開催され、全体会では、昨年度の活動・決算報告と今年度の活動計画・予算等について審議しました。</p> <p>分科会では8月に県教育長に提出する要望事項について、内容を検討しました。</p> <p>次に2の千葉県市町村教育委員会連絡協議会幹事会ですが、7月10日に市原市役所議会棟で会議がありました。</p> <p>先ほど報告しました都市教育長協議会同様に、県内の市町村教育委員会から要望のあった事項について、検討し、要望をまとめました。</p> <p>この要望と先の都市教育長協議会と町村教育長協議会の要望の3つを事務局でまとめ、県教育委員会に提出することとなっています。</p> <p>最後に、2020年国民平和大行進出発式ですが、7月22日に富津市役所庁舎前で開催されました。</p> <p>この運動は、核兵器廃絶と戦争のない平和な社会を希求し取り組まれています。</p> <p>今年度は新型コロナウイルス感染症の予防対策として、宣伝カーを使用してのデモ行進は行わず、出発式のみで開催となりました。</p> <p>最後に6月定例議会では、前回の教育委員会議で口頭報告させていただきましたが、教育部関係では、佐貫中学校跡地利用について、防犯ブザーの徹底と地域の見守り活動について、就学援助受給世帯について、通学路の安全対策と防犯、防災対策について、オンライン授業に対応するネットワーク環境の早期整備について、学校の休校期間の対応について、富津市のICT教育の推進について、などの質問がありました。</p> <p>以上で教育長報告を終わります。</p>

<p>嶋野委員</p>	<p>ご質問・ご意見はございますか。 はい。 嶋野委員 はい。 6月議会の一般質問で、福田議員から地域の見守りの強化について述べられています。 私の住む飯野地区では、登下校時に交差点や横断歩道辺りに地域の見守り隊の方々が沢山おられます。 私も、1つの団体として見守りをしています。 担当から下校時間等の連絡があり、多くの団体がパトロールに協力しています。 子供たちが地域の人にしっかりと見守られており、安心します。 このような活動は、飯野地区だけが活発なのでしょう。 他の各地区の、見守り隊の活動状況はどのようになっていますか。 各地区の参加団体、参加人数などは把握していますか。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。 飯野地区は非常に地域の方が協力してくださっていると感じます。 他の各地区の見守りに関しては、協力いただける場合のために回覧等を通じて登下校時間をお知らせしています。 見守り隊の人数に関しては、人数調査を行い把握しています。</p>
<p>嶋野委員</p>	<p>はい。 人数調査していらっしゃるそうで把握ができるかと思いますが、地域によっては手薄のところもあるかと思いますが。 そこで提案ですが、団体へ応援の要望をしたり、帽子を配布したりと工夫が必要になってくるかもしれません。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。 できるだけ子供たちが安全に登下校できるように、学校や地域と連携をとっていこうと思います。</p>
<p>嶋野委員</p>	<p>はい。 どうぞよろしく願いいたします。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 他にご質問・ご意見ございますか。 無いようですので、各課報告をお願いします。 始めに学校教育課、お願いします。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。 学校教育課から報告いたします。 7月2日に教育長室にて、焼き海苔の贈呈式を行いました。</p>

	<p>富津漁業協同組合から「地元でとれた海苔を市内小中学生児童・生徒及び保育所の子供に味わってほしい。」と4,040枚の焼き海苔が寄贈されました。</p> <p>これらの海苔は市内小中学校、保育所の給食で提供されています。</p> <p>7月3日に第2回校長会議を行いました。</p> <p>夏季休業中の職員のサービス及び施設の管理を中心に説明しました。</p> <p>7月9日に第2回学校保健担当者会議を行いました。</p> <p>定期健康診断の今後の予定の確認や、就学时健康診断における感染症防止対策などについて打ち合わせを行いました。</p> <p>7月17日に本年度第1回の学校給食運営委員会を開催しました。</p> <p>委員の任期が2年のため、10名の委員に辞令を交付しました。</p> <p>その後、給食費の滞納状況や放射性物質検査の報告を行いました。</p> <p>7月17日に本年度第1回の教育支援委員会を開催しました。</p> <p>保護者の意向により、児童生徒が特別支援教育に該当するかを判定する会議です。</p> <p>対象者は、小学校1年生1名、4年生2名、6年生12名、年長が2名、合計17名でした。</p> <p>今後は、結果を学校・保護者に通知し、適正な就学指導が諮られるよう努めてまいります。</p> <p>7月21日に天羽中学校で富津市学校警察連絡委員会全体研修会を開催しました。</p> <p>前段で、今年度の諸計画を協議し、続いて富津警察署生活安全課・田中課長から県下、市内の犯罪の現状に触れながら、講話をいただきました。</p> <p>7月29日に富津市教育委員会、校長会教育懇談会があり、校長会より校務支援システムの導入、市雇用職員の増員、選手派遣費の増額の3点について市教育委員会に要望がありました。</p> <p>その後、臨時校長会議を開催し、2学期の学校行事や修学旅行、校外学習の中止について連絡をしました。</p> <p>以上です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>続いて教育センター、お願いします。</p>
<p>大畑所長</p>	<p>はい。</p> <p>教育センターから報告いたします。</p> <p>7月11日から行われる予定でした、君津支部総合体育大会は中止となりました。</p> <p>そこで、中学3年生のために7月24日から8月2日まで市内中学校等を会場に練習試合を行っております。</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>7月14日、天羽小学校において防犯グッズ贈呈式を行いました。 市内小学校1年生全員にいかのおすしの色鉛筆や定規等を配付し、防犯意識を高めました。</p> <p>7月27日より予定しておりました市教職員夏季研修講座を夏季休業期間の変更により中止いたしました。</p> <p>7月28日、401会議室にて、今年度第1回社会科副読本編集委員会を開催しました。</p> <p>今回は、分担された单元についての原稿案を見ながら、今後の原稿作成において統一すべきことを確認しました。</p> <p>今年度は、今回を含めた3回の会議を経て、改訂作業を終了する予定となっています。</p> <p>以上です。</p>
<p>樋口課長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>続いて生涯学習課、お願いします。</p> <p>はい。</p> <p>生涯学習課から報告をいたします。</p> <p>7月5日に予定していました、君津地区スポーツ・レクリエーション祭、富津公園歩け歩け大会は中止となりました。</p> <p>7月12日に予定していました、F T S 杯争奪スポーツ大会、種目は、インディアカ、ソフトバレーボール、グランドゴルフですが中止となりました。</p> <p>7月18日に予定していました第55回君津地方社会教育推進大会は中止となりました。</p> <p>7月20日、502・503会議室にて、令和2年度第1回天然記念物高宕山のサル生息地のサルによる被害防止管理委員会会議を開催し、令和元年度被害防止管理事業報告、決算及び委員会要綱の一部改正について審議し承認されました。</p> <p>以上です。</p>
<p>岡根教育長</p> <p>平野館長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>最後に公民館、お願いします。</p> <p>はい。</p> <p>公民館から報告をいたします。</p> <p>7月17日、第1回公民館運営審議会を書面開催しました。</p> <p>内容については、予算・事業計画です。</p> <p>今年度の年間計画及び予算について、それぞれ承認・可決されました。</p> <p>以上です。</p>

岡根教育長	<p>はい。 ありがとうございました。 各課報告の中でご質問・ご意見はございますか。</p>
嶋野委員	<p>はい。 小中学校の修学旅行が中止になる件についてです。 小学校6年間、中学校3年間の大切な思い出作りの場として近場でも構わないから旅行をさせてあげたいと思っています。 あるいは、学校敷地内でのキャンプでもいいのかなと思います。 仲間と1泊過ごすことで満足してもらえないかと思っています。 決定事項として、どうにもならないことなのでしょうか。</p>
岡根教育長	<p>はい。 この件については後ほど、報告事項でお話させていただきます。 他にご質問・ご意見ございますか。</p>
池田委員	<p>はい。 池田委員 はい。 毎年の夏季休業を利用して、先生方の研修が行われています。 内容も充実しており、自己研鑽の良い機会だったように感じます。 今年は夏季休業が短縮され、やむ得なく中止とのことですね。 しかし、研修はスキルアップのためにも重要かと思っています。 例えば、オンラインセミナーの活用でも構わないと思います。 自己研鑽の機会として生かしていただきたく思います。</p>
大畑所長	<p>はい。 様々な状況を見ながら、対応していきたいと思っています。 オンラインセミナーに関しては、実際に県主催のものが行われておりますから検討していきたいと思っています。</p>
岡根教育長	<p>はい。 ありがとうございました。 他にご質問・ご意見ございますか。</p>
小坂委員	<p>はい。 小坂委員 はい。 7月21日に富津学校警察連絡委員会があったとのことですが、新型コロナウイルス感染症の影響で子供たちの生活上で問題は発生していませんか。</p>
細谷主幹	<p>はい。</p>

	<p>各学校の校長とも連絡を取っていますが、今のところそのような報告はございません。</p> <p>富津学校警察の活動として、パトロールが夏と秋と冬にあります。夏休みと、秋と冬は行事に合わせてパトロールを行う計画です。今年度については、新型コロナウイルス感染症の影響でパトロールが実施できないこともあり、学校の生徒指導担当と警察の駐在との情報を共有する場をパトロールと置き換えさせていただいています。</p>
岡根教育長	はい。
	ありがとうございました。
須藤参事	他にご質問・ご意見ございますか。
	はい。
	6月から分散登校を始めたことで、授業が非常に分かりやすいという声も届いています。
	また、欠席者が減少したという報告も受けております。
	青堀小学校を例に挙げますと、1日30名近く欠席者がいたのですが、現在は1桁に減少したそうです。
小坂委員	はい。
	ありがとうございます。
	我慢が続いていますから、ストレスが溜まっていたりしないか心配していましたが、少し安心しました。
岡根教育長	はい。
	ありがとうございました。
	他にご質問・ご意見ございますか。
	はい。
	坂部委員
坂部委員	はい。
	検温は毎日行っていますか。
須藤参事	はい。
	検温は毎日行っています。
	検温カードに記入し、担任に渡しています。
坂部委員	はい。
	全国の小中学校へデジタル体温計を寄附するという話を耳にしましたが、これは届きましたか。
須藤参事	はい。
	J A農業協同組合からは各学校1台の寄附をしていただきました。
	富津市の対応として、子供100名に対して1台用意しました。
岡根教育長	はい。
	ありがとうございました。

<p>須藤参事</p>	<p>他にご質問・ご意見ございますか。 無いようですので、次に付議議案に入ります。 議案第1号富津市立小学校及び中学校通学区域に関する規則の一部を改正する規則の制定について、説明をお願いします。 はい。 議案第1号について、ご説明申し上げます。 5ページをご覧ください。 議案第1号は、富津市立小学校及び中学校通学区域に関する規則の一部を改正するものです。 これは、富津市新富地区に行政区が設定されたため、当該地区の学区及び通学区域を設定する必要があることから本規則を改正するものです。 以上が本規則改正の概要となります。 なお、本規則は、公布の日から施行となります。 以上です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 議案第1号について、ご質問・ご意見はございますか。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>はい。 坂部委員</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。 現在、ここは住宅可能という認識で問題ないですか。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 指定地域は準工業地帯になるのですが、元々住宅を建てることは可能だったそうです。 場所の関係で社員寮としての利用です。 また、現在住んでいる人の中には子供はいません。 今後は、子供をもった方が来る場合もありますので学区として指定しました。</p>
<p>尾形課長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 他にご質問・ご意見ございますか。 無いようですので、議案第1号について承認される方は、挙手をお願いします。 挙手全員ですので、議案第1号は、承認されました。 続いて、議案第2号令和元年度教育委員会の点検・評価に係る報告書の作成並びに議会への提出及び公表について、説明をお願いします。</p>
<p>尾形課長</p>	<p>はい。 議案第2号について、ご説明申し上げます。</p>

8ページをお開き下さい。

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条の規定により、令和元年度教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況について、点検及び評価を行い、その結果に関する報告書を作成したので、市議会への提出及び公表することについて、富津市教育委員会行政組織規則第5条第8号の規定により、議決を求めるものであります。

始めに、6月25日の教育委員会協議会で内容を説明しましたので、その後に変更しました内容について説明します。

別冊の点検・評価書の14ページをお開き下さい。

下から4行目から6行目までについて、先月の協議会で指摘がありました、目的が表記されていないとの事でしたので、新たに目的の内容を追加しました。

次に、学識を有する方から評価を頂きましたので、説明します。

15ページをお開き下さい。

ここでは、5ページから14ページまでの、学校教育の充実に対するの評価になります。

まず、外部評価者1の評価です。

学校施設の老朽化に伴い、多くの学校で不具合が起きていると推察します。

限られた予算のため、富津市学校施設整備基本計画に基づいて計画的に整備していくのは妥当であり、着実に進めていただきたいと思えます。台風第15号及び第19号の影響による学校施設の修繕や緊急を要する施設の修繕に、苦慮した面もあると思えますが、迅速に対応し、児童生徒が安全で安心して学べる環境が整えられたと思えます。

特に、熱中症が心配された時期には、近隣市に先駆けて全小中学校の普通教室にエアコンを設置し、稼働できたことは、児童生徒の生命を守る観点から評価できます。

更に、特別教室にも、学校統合により、閉校となった学校のエアコンを速やかに設置する計画を着実に実施してほしいと思えます。

また、学校が避難所になっていることから、体育館へのエアコン設置も検討願いたいと思えます。

就学援助2事業や、幼児教育無償化により、保護者の経済的負担の軽減に努めたことは評価できます。

財政的にも厳しい面もあると思えますが、家庭の経済状況にかかわらず、全ての子供が質の高い教育を受けられるよう、他課や部署の進める子育て支援策との連携を図りながら、予算の充実に努めてほしいと思えます。特別支援教育指導員をはじめ、様々な指導員が各学校に配置されたことは、学力向上に向けた人的支援策として、とても有効だと考えます。

雇用人数の目標値に到達していない指導員もいますが、学校にとっては、どれも必要不可欠な指導員ばかりです。

予算を確保し、引き続き目標値に到達するよう努めてもらいたいと思います。

また、教職員の資質向上も、学力向上にとっては欠かせません。

現場のニーズや、今日的な課題など、教職員の自主性を重んじた研修は評価でき、今後も続けてほしいと思います。

教育かわら版は、富津市の教育情報誌としての役割を果たしていると思います。

市民のニーズに応えた魅力ある内容を模索しながら、市や学校のホームページ、地区の回覧等を通じて、多くの読者を獲得してもらいたいと思います。

次に、外部評価者2の評価です。

台風第15号及び第19号により甚大な被害に見舞われ、市内の復旧も滞るなか、大きなプロジェクトを抱える教育委員会の事業を進めていくのは、大変であったと推察します。

それに加え、年度末には、新型コロナウイルス感染防止のための臨時休校など、想定外の事態への対応に苦慮された事と思います。

その様な中、教育総務課、学校教育課、教育センターの取組については、富津市教育施策の目標に向け、各事業が実施されていることと推察します。

まず、教育総務課ですが、天羽中学校校舎の改築事業や、全普通教室への空調設備設置、それに加え、台風被害箇所の復旧等が実施され、学校環境の整備が進められました。

台風の影響により天羽中学校校舎の完成が延びてしまったことは残念でしたが、今後も各学校のトイレの改修や、通学路の整備など、他部局等の協力を得ながら、安全・安心な学校環境の整備に取り組んで頂きたいと思います。

学校教育課では、私立幼稚園就園奨励事業や、要保護及び準要保護児童・生徒就学援助事業で、運用面等の見直しを行って来たことに加え、今年度から幼児教育無償化事業の導入により、子育て家庭の経済的負担軽減を図ったことは、評価いたします。

今後も、これらの制度の利用促進に、努めていただきたいと思います。

学校の再配置では、スクールバスの運行準備など苦勞されたと思います。

今後も、利用する児童生徒の利便性向上に向け、見直し等行っていただきたいと思います。

また、新共同調理場の建設は、安全安心面、経済面などの観点からも、早期実現に向け、進めていただきたいと思います。

教育センターでは、学力向上に向け、各種学力調査や、アンケート調査などのデータを分析し、学力向上推進委員会に於いて課題の抽出、分析、対応を繰り返し行っているものと思います。

更なる学習意欲向上に向け、尽力されることを望みます。

勉強することの楽しさを子供たちに伝えていただければと思います。

また、少人数指導や、放課後学習教室、新学習指導要領への対応など、各学校からの要望も多いことと推察いたします。

各種要望に対応するための予算確保に努めていただき、学校訪問などを通して、各学校へのきめ細かな支援をお願いいたします。

2名の外部評価者の評価は、Bとなっています。

次に、27ページをお開き下さい。

ここでは、17ページから26ページまでの、生涯学習の充実、青少年健全育成の推進、文化、芸術活動の推進についての評価になります。

外部評価者1の評価

公民館や市民会館が、人材の掘り起こしや、富津市人材バンクまちな先生の活用により、市民の多様な学習の機会を提供することに努め、既存の教室・講座に加え、新たな学級を開設できたことは評価できます。

今後は、アンケート等により、各地域の住民のニーズを把握して、参画意識を高め、多くの市民が主体的に参加できる学級講座の開催を期待します。

生涯学習の拠点である、公民館などの施設、設備の老朽化が進んでおり、事業に支障がないよう、各施設が工夫しながら取り組んでいると思います。

大規模修繕も踏まえ、計画的な修繕計画を立て、取り組んでいくことを望みます。

図書館・移動図書館事業は、文化の香るまちづくりとして、重要な事業です。

核となる中央公立図書館がない中、多くのボランティアの方々の方々の活動により、市民参加の図書館づくりが推進されていることは評価できます。

また、本年度は、台風や新型コロナウイルスの影響により、貸し出し冊数は減少しましたが、令和2年2月に懸案だった、新図書管理システムが導入され、大幅に利便性が高まり、貸し出し数の増加が期待できると思います。

補助金を活用しての放課後子供教室放課後ルームの増設や、地域未来塾学習サポート会の開催は、地域学習協働活動を推進する上で評価できます。

今後は、学校統合による、新たなコミュニティの構築と共に、地域全体で子供たちの学びや、成長を支える活動の充実を期待します。

次に、外部評価者2の評価です。

生涯学習課、各館ともに広範囲に渡る社会教育を担うなか、限られた予算を有効に活用し、各職員が創意工夫し、各事業を進めているものと思います。

また、今年度は、台風や新型コロナウイルス感染症の影響で、各イベントの中止など、計画的に行うことが出来ず、苦慮された事と推察いたします。

その様な中、生涯学習課では、放課後子供教室の増設や、富津市版地域未来塾の実施、図書管理システムの導入、また、認定には至らなかったものの鋸山の日本遺産認定申請など、各種取り組みは、評価に値するものと思います。

今後も、市民のニーズに応えるべく、生涯学習の推進を図っていただきたいと思います。

公民館等においても、限られた予算のなか、各団体と協力しての各種教室、イベント等の実施など、各職員の苦労がうかがえます。

今後も新しい意見を取り入れながら、市民のニーズに対応した教室、講座の開設や、イベント等の実施を進めていただきたいと思います。

また、老朽化が進む各施設の維持管理は、大変だと思えますが、施設の点検や予算確保に努め、計画的な施設整備を進めていただきたいと思います。

2名の外部評価者の評価は、Bとなっています。

次に、31ページをお開き下さい。

ここでは、28ページから30ページまでの、スポーツ・レクリエーションの振興についての評価になります。

外部評価者1の評価です。

台風第15号や、新型コロナウイルスの影響による、やむなく中止したスポーツ事業もありましたが、関係者の努力により、ニュースポーツの普及や、スポーツイベントの実施ができたのは良かったと思います。

スポーツ関連の行事参加者数が、昨年度より減少しています。

スポーツ事業の内容や、実施方法、広報活動など、検討する必要があると考えます。

今後、新型コロナウイルスへの対応を踏まえ、スポーツ推進委員や、レクリエーション推進委員と連携しながら、新しい生活様式に沿って、市民の多様なニーズに応じた、スポーツ・レクリエーションを実施し、健康的な生活を維持する場の確保に努めてください。

現在、総合型地域スポーツクラブは、平成22年度に設立した1箇所のみとなっており、目標値の2箇所には、なかなか到達していません。

総合型地域スポーツクラブは、身近な地域で、子供から高齢者がスポー

ツに親しみ、体力向上や、健康の維持・増進等に寄与するものです。引き続き、クラブの支援活動を推進すると共に、早期に新たなクラブの設置を望みます。

体育施設の老朽化により、大規模改修の必要性に迫られています。市民が安全で安心して施設が利用できるよう、改修の優先順位をつけ、計画的に行っていただきたいと思います。

また、指定管理者とも、緊密に連携をとりながら、引き続き市民が安全で安心して利用できるよう努めてください。

次に、外部評価者2の評価です。

今年度は、台風被害や、新型コロナウイルス感染症の影響により、各種大会、イベント等が中止となり、2020年東京オリンピック・パラリンピックの開催も延期となってしまいました。

開催を目指し、努力して来た職員をはじめ、各種団体の皆様の苦勞が実らず、とても残念に思います。

未だに先の見えない新型コロナウイルス感染症のなか、各種大会、イベント等の実施や、スポーツによる市民の健康づくり、高齢者の健康寿命の延伸策などについて、スポーツ推進委員や、スポーツ・レクリエーション推進員、各種スポーツ団体の皆様と協力し、近隣市等の取組状況なども参考にしながら、新たな施策を検討していただければと思います。

2名の外部評価者の評価は、Bとなっています。

次に、本日承認頂ければ、9月富津市議会定例会の会期中に、議員に報告書を配布する予定です。

また、公表については、市のホームページに掲載を予定しています。

以上で説明を終わります。

はい。

ありがとうございました。

議案第2号について、ご質問・ご意見はございますか。

無いようですので、議案第2号について承認される方は、挙手をお願いします。

挙手全員ですので、議案第2号は承認されました。

続いて、議案第3号令和3年度使用教科用図書採択について、なお、この議案は富津市教育委員会会議規則第13条第1項第5号、会議を公開することにより教育行政の公正又は円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある事項に関する案件ですので、非公開とすべきと考えますがいかがでしょうか。

非公開とすることに賛成の委員の挙手を求めます。

全員賛成ですので、議案第2号の審議は非公開で行うことに決まりました。

岡根教育長

細谷主幹

なお、この議案は、教育委員会全体に関わるものですので、退席すべき職員の指定はありません。

それでは、議案第3号令和3年度使用教科用図書の採択について、説明をお願いします。

はい。

議案第3号についてご説明申し上げます。

9ページをご覧ください。

議案第3号は、令和2年度教科用図書君津採択協議会の選定結果に基づき、令和3年度に使用する義務教育諸学校における学校教育法第34条及び附則第9条に規定する教科用図書を採択することについて、義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律第13条5項及び第14条の規定により、富津市教育委員会の議決を求めるものです。

本年度、君津地区採択協議会では指導要領の改訂に伴い令和3年度から使用する中学校の教科書の選定と、令和3年度に小・中学校の特別支援学級で使用する学校教育法附則第9条の規定による一般図書及び令和3年度に使用する小学校の全ての教科書を選定いたしました。

10ページから12ページをご覧ください。

令和3年度の小学校教科用図書については、令和元年度に採択された教科書と同一の教科書を採択しなければならないこととされているため、令和元年度採択の教科用図書と同一のものを選定いたしました。

また、新学習指導要領に準拠した中学校の教科書については、教科用図書君津地区採択協議会において各教科等の研究調査員から各教科書の特徴について説明がありました。

その説明を踏まえ、教科用図書君津採択地区協議会委員から質疑応答の後、協議により別紙のとおり各教科書の発行者が決定しました。

13ページから16ページの表をご覧ください。

小・中学校の特別支援学級で使用する学校教育法附則第9条の規定による一般図書については、国語I番、あかね書房発行のもじのえほんあいうえおから16ページの一番下の行の外国語6番、戸田デザイン研究室発行の和英えほんまでの教科書は、同協議会により選定された小・中学校の特別支援教育用の教科書ですので、これらを選定いたします。

ただし、14ページの算数・数学13番、15ページの生活・社会15番については、選定から除外された教科書となります。

以上で説明を終わります。

ご審議のほどよろしくお願いいたします。

なお、この内容に関しては教科書事務が完了する8月31日まで非公開になりますので、ご配慮くださるようお願いいたします。

はい。

<p>岡根教育長</p>	<p>ありがとうございました。 議案第3号について、ご質問・ご意見はございますか。 はい。 小坂委員</p>
<p>小坂委員</p>	<p>はい。 令和3年度使用教科用図書の採択の会議に参加しましたので報告いたします。 会場では密を避けて、1日かけて全教科分採択しました。 今の教科書は、非常に重くて、分厚いものばかりです。 調査員の方の意見を中心に、厳正に検討を重ねました。 4市の子供たちが学ぶ教科書が無事に決定し、素晴らしい場面に立ち会えたと思います。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 他にご質問・ご意見はございますか。 無いようですので、議案第3号について承認される方は、挙手をお願いします。 挙手全員ですので、議案第3号は承認されました。 ここで非公開を解きます。 次に、報告事項に入ります。 報告第1号専決事項の報告について（後援申請）、説明をお願いします。</p>
<p>尾形課長</p>	<p>はい。 報告第1号について、ご説明申し上げます。 17ページをお開き下さい。 後援申請内容については、18ページに記載のとおり、房総楽友協会及び富津美術会から後援申請があり、承認しましたので報告します。 以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 報告第1号について、ご質問はございますか。 無いようですので、次に報告第2号修学旅行及び校外学習の中止について説明をお願いします。 はい。 報告第2号について、ご説明申し上げます。 19ページをご覧ください。 修学旅行及び宿泊学習につきましては、新型コロナウイルス感染症の流行に伴い、これまで実施の可否を検討してまいりました。 しかし、感染者数が再度の増加傾向にあり、全国的に広がりつつあるこ</p>

<p>須藤参事</p>	<p>と。</p> <p>宿泊を伴う行事は、児童生徒が密集して長時間活動することや、不特定多数の人との接触の機会が増えることになり、感染症対策を講じてもお感染リスクが高い活動であること。</p> <p>旅行先で児童生徒や教職員に感染者や発熱者が確認された場合には、対応が困難であり、混乱が生じること等を勘案し、苦渋の決断ではありますが、今年度の修学旅行及び宿泊学習につきましては、全小中学校中止とすることといたしました。</p> <p>なお、修学旅行及び宿泊学習の代替として、各学校長の判断により、感染状況を判断し、目的地や実施時期、感染対策を十分講じた上で、県内の日帰り旅行の実施は可とすることを申し添えます。</p> <p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>報告第2号について、ご質問はございますか。</p> <p>はい。</p> <p>嶋野委員</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。</p> <p>やはり、宿泊を伴うものは不可ということなんですね。</p> <p>はい。</p> <p>現状は、不可ということになります。</p> <p>はい。</p>
<p>嶋野委員</p>	<p>例えば、3学期になってから現状より落ち着いていた場合でも今年度はこの方向ということですね。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。</p> <p>校長会でも同じような話が出たのですが、現状では難しいであろうとこのような判断しました。</p>
<p>嶋野委員</p>	<p>宿泊となると、子供同士が盛り上がりリスクも高まります。</p> <p>先月の大貫小学校の視察でご覧いただいたかと思いますが、休み時間になってしまうとどうしても距離が近くなってしまうことがあります。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>県外への移動については、もしも県外で発症した場合にその場で留まることになっています。</p> <p>通常の修学旅行では、怪我や病気になった場合に保護者が迎えに来るケースがよくあります。</p> <p>新型コロナウイルス感染症の場合、少なくとも2週間ほどは感染者と濃厚接触者はその場に留まらなければなりません。</p> <p>この場合に、対応がかなり難しいです。</p> <p>国からは、感染対策をしっかりとした修学旅行であれば否定しないとのことでした。</p>

	<p>4市で十分に協議を重ねたうえで、このような判断とさせていただきます。</p> <p>はい。</p> <p>小坂委員</p> <p>はい。</p> <p>事情はよく分かりますが、子供たちの気持ちを考えると苦しい思い出でいっぱいになります。</p> <p>楽しみにしていたであろう行事が、全て中止で悲しく思います。</p> <p>はい。</p> <p>坂部委員</p>
<p>小坂委員</p>	<p>はい。</p> <p>宿泊を伴う修学旅行に関しては、かなり厳しいところだと思います。</p> <p>ワクチンが出来たり、特効薬が出来たりするのならば、また検討していただきたく思います。</p> <p>また、体育祭については時間短縮の話がありましたが、実施はする方向ですか。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>はい。</p> <p>中学校については、9月12日に感染対策をしたうえで実施予定です。</p> <p>小学校については、5月の予定だったものを9月や10月に振替えて実施予定です。</p> <p>今後は中学校の様子を見ながら、計画していきます。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>他にご質問・ご意見はございますか。</p> <p>はい。</p> <p>坂部委員</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。</p> <p>君津市の小学校に子供が通っている知人がいるのですが、保護者の観覧はできないと聞きました。</p> <p>富津市は保護者の観覧について、決定していますか。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>はい。</p> <p>富津中学校は、人数の関係で保護者の観覧は一切なしです。</p> <p>天羽中学校、大佐和中学校は3年生の保護者のみ観覧可能です。</p> <p>また、シートやテントの設置は不可です。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>現状の感染者増加の傾向から、やはり判断がなかなか難しいです。</p> <p>この定例教育委員会会議で了承いただきましたら、速やかに保護者へ</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>文書を送付させていただきます。 また、メディアへは4市で足並み揃えて公表いたします。 他にご質問・ご意見はございますか。 無いようですので、次にその他に入ります。 教育総務課、お願いします。 はい。 それでは、次回の教育委員会会議の日程でございますが、8月20日、木曜日、15時から、市役所4階、401会議室にて開催を予定しておりますので、よろしく申し上げます。 以上です。</p>
<p>尾形課長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 以上で本日の会議日程は、終了させていただきます。</p>
<p>岡根教育長</p>	